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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Já está mais que provado que não foi um acidente, 
mas um grande irresponsabilidade o rompimento do 

reservatório de água da Companhia Catarinense de Águas 
e Saneamento (Casan), na última semana, em Florianópolis, 
que atingiu cerca de 220 casas e 90 veículos.

O vazamento de emails trocados entre a Casan e a 
empresa responsável pela construção do reservatório 
mostram que o pedido para reparo urgente da estrutura já 
havia sido feito há mais de um ano, e já foi constatado que o 
projeto não seguiu fielmente o que havia no papel. Ou seja, a 
construção estava, sim, fora dos padrões. Mas de quem é a 
responsabilidade? 

Até que isto seja totalmente apurado, a Casan está 
tomando as providências e prestando os esclarecimentos 
necessários. Nesta segunda-feira, 11, o presidente Edson 
Moritz esteve na Câmara Municipal de Florianópolis para 
atualizar a comissão temporária que foi criada para 
fiscalizar e cobrar o trabalho da Casan. Foi após esta 

reunião que a Companhia decidiu fechar um reservatório 
de água no bairro Forquilhinhas, em São José, na Grande 
Florianópolis, construído pela mesma empresa e que estava 
em funcionamento desde março. Também serão vistoriados 
os outros 1.080 que a Casan possui espalhados por todo 
o Estado. Em Chapecó, moradores denunciaram as más 
condições de um outro reservatório, que tem mais de 55 
anos de uso.

No final de semana, a companhia já deu início ao 
pagamento das indenizações das famílias, com valores 
praticamente simbólicos, que vão de R$ 1,8 mil a até R$ 40 
mil, o que não é suficiente para quem precisa recomeçar 
do zero. 

Na próxima sexta-feira, 15, a Casan precisa apresentar 
à Comissão Temporária um relatório atualizado sobre 
o desastre e as medidas tomadas. No mesmo dia, os 
vereadores que a compõem irão fazer uma vistoria no local 
da tragédia.

Casan toma as primeiras providências

Centro de treinamento
Em oito meses, a Celesc deverá contar com uma nova estrutura completamente dedicada à capacitação e qualificação de 
seus empregados, melhorando ainda mais o atendimento à população.   
A assinatura da ordem de serviço para a construção do Centro de Treinamento da Companhia aconteceu na última semana, 
dando início às obras desse espaço que deve aprimorar fortemente os treinamentos realizados, oferecendo mais conforto e 
qualidade aos empregados.

Julgamento de Jorginho
O Tribunal Superior Eleitoral julgará nesta terça-

feira, 12, uma ação interposta pela ex-candidata a 
deputada estadual Rosane Magaly Martins (PSOL), por 
suposto uso indevido de recursos e abuso de poder 
econômico por parte do Partido Liberal (PL) durante 
a campanha eleitoral de Jorginho Mello e da vice, 
Marilisa Boehm. De acordo com o recurso, a campanha 
de Jorginho teria sido financiada com recursos 
que deveriam ter sido aplicados em candidaturas 
femininas, mas que por manobra ilegal tiveram 
destinação diversa. É pouco provável que a ação vá 
adiante, já que foi rejeitada por unanimidade em abril 
pelos juízes do TRE.

Propriedades certificadas
Santa Catarina atingiu a marca de 3 mil propriedades rurais 
certificadas livres de Brucelose e Tuberculose. Dados que 
demonstram a excelência da bovinocultura e a qualidade 
da produção agropecuária catarinense são frutos de um 
grande esforço para erradicar essas doenças, por parte 
do Governo do Estado, Secretaria de Estado da Agricultura, 
da Companhia Integrada de Desenvolvimento Agrícola de 
Santa Catarina (Cidasc). A certificação de propriedade livre 
de Brucelose e Tuberculose é um dos principais meios de 
controle para a sanidade dos rebanhos e agrega valor aos 
produtos da propriedade.

Foto: Ricardo Wolffenbüttel/Secom

Treinamento SCGÁS
No dia 28 de setembro, a SCGÁS realizará a parte prática 
do Exercício Simulado Completo de Emergência, nas 
instalações da ETC-05 (Estação de Transferência de 
Custódia), situada na Rodovia SC 410, km 9, bairro Nova 
Descoberta, em Tijucas/SC. A atividade, voltada para 
colaboradores da SCGÁS, agentes da Defesa Civil, do 
Corpo de Bombeiros e da Polícia Militar Rodoviária, tem 
como objetivo minimizar os efeitos de uma ocorrência 
de derramamento e vazamentos de Gás Natural nas 
áreas atendidas, evitando riscos à saúde e segurança do 
trabalhador, do meio ambiente e dos moradores da região.

Escola do Legislativo
A Caravana de Inclusão das Mulheres na Política - projeto desenvolvido pela Escola do Legislativo Deputado Lício Mauro 
da Silveira - será um dos cases apresentados na 6ª edição da Semana de Avaliação em Escolas de Governo. Esse ano, 
o evento acontece nos dias 14 e 15 de setembro, na sede da Organização das Nações Unidas (ONU), em Genebra, na 
Suíça. O projeto será apresentado pela coordenadora da Escola da Alesc, Marlene Fengler.

Agenda
O presidente da Federação das Indústrias (FIESC), Mario Cezar de Aguiar, e diretores da entidade, cumprem agenda no Vale 
do Itajaí, nesta terça e quarta-feira, dias 12 e 13 de setembro. A agenda prevê visitas a indústrias e reuniões com lideranças 
empresariais em Blumenau, Pomerode e Indaial. 


